

## Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

### Auf dem Weg zum Klinischen Krebsregister

Düsseldorf - 16.12.14

VON: SUSANNE DOPHEIDE

**17.12.2014 - In Kooperation mit der Landeshauptstadt Düsseldorf bietet das Universitäts-Tumorzentrum der Uniklinik am Mittwoch, den 17. Dezember, im Haus der Universität eine Informationsveranstaltung an, die die Bedeutung der Einrichtung Klinischer Krebsregisters beleuchtet.**

12.12.2014 - Das am 9. April 2013 in Kraft getretene Krebs-Früherkennungs- und -Register-Gesetz (KFRG) des Bundes verpflichtet die Länder, flächendeckende klinische Krebsregister einzurichten. Durch klinische Krebsregister soll die Qualität der Krebsbehandlung gezielt verbessert und Qualitätsvergleiche zwischen Behandlern ermöglicht werden. Das Universitätstumorzentrum des Universitätsklinikums Düsseldorf ist an diesem Prozess beteiligt. In Kooperation mit der Landeshauptstadt Düsseldorf bietet es dazu am Mittwoch, den 17. Dezember, im Haus der Universität eine Informationsveranstaltung an, die die Bedeutung des Klinischen Krebsregisters für die Onkologischen Spitzenzentren in NRW – Düsseldorf, Essen, Köln/Bonn – sowie die weitere zertifizierten Zentren beleuchtet.

Bislang gibt es in allen Bundesländern bereits sog. epidemiologische Krebsregister, die das Vorkommen von Krebserkrankungen in der Bevölkerung abbilden. Die Klinischen Krebsregister erheben standardisierte Daten zur Nachverfolgung der entlassenen Tumorpatienten. Ihre Daten geben Rückmeldungen über aktuelle Überlebenszeit- und Verlaufsdaten an die primären Behandler. Sie liefern außerdem die Datenbasis für eine qualitative Bewertung der Behandlung von Krebserkrankungen. Prof. Dr. Rainer Haas, Direktor der Klinik für Hämatologie, Onkologie und Klinische Immunologie, begrüßt die Einrichtung klinischer Krebsregister: „Wir sehen darin einen Gewinn für krebskranke Menschen, weil diese Daten die Erfassung und Auswertung unserer Behandlungen übernehmen und uns durch den Vergleich über die bisherigen Möglichkeiten hinaus wichtige Informationen für die Weiterentwicklung der onkologischen Versorgung liefern.“ Veranstaltung: „Auf dem Weg zum Klinischen Krebsregister“, Mittwoch, 17.12., 16.30 – 19.00 Uhr, Haus der Universität, Schadowplatz 14, Düsseldorf, Voranmeldung erwünscht: [UTA\(at\)med.uni-duesseldorf.de](mailto:UTA(at)med.uni-duesseldorf.de).

Kontakt: Prof. Dr. Rainer Haas, Direktor der Klinik für Hämatologie, Onkologie und Klinische Immunologie, Universitätsklinikum Düsseldorf, Tel.: 0211 / 81-17720, Prof. Dr. Norbert Gattermann, Geschäftsführender Leiter des Universitätstumorzentrums (UTZ), Tel.: 0211 / 81-16500